

Les arrondissements ecclésiastiques

Le territoire des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure est subdivisé en 13 arrondissements. Ces derniers ont pour tâche d'organiser les élections au Synode ecclésiastique et de mettre en œuvre les tâches organisées au niveau régional dans l'intérêt des paroisses de l'arrondissement. En raison d'une diminution des ressources, en de nombreux endroits, les paroisses ne sont plus en mesure d'accomplir à elles seules les tâches souhaitées. La coordination régionale et la collaboration au-delà des limites paroissiales n'en prennent que plus d'importance.

Conseil du synode jurassien (CSJ)

9 cantates et 6 conférences pour marquer les 500 ans de la Réforme

 Philippe Paroz
Président du CSJ

Les 500 ans de la Réforme ont été l'occasion pour le CSJ de mettre sur pied un projet qui a permis de rassembler non seulement de très nombreux paroissiens mais aussi d'ouvrir nos églises à un cercle beaucoup plus large de personnes habitant notre région. Ce trajet musical et spirituel a permis d'entendre à Moutier, Porrentruy, Bienne, Delémont, Tramelan, Saint-Imier ainsi qu'à l'Eglise française de Berne et à la Collégiale de Neuchâtel des cantates de Bach interprétées dans le contexte culturel pour lequel elles ont été composées et interprétées par les chœurs des paroisses ainsi que par un orchestre et des solistes de renom. Ce projet a été accompagné par des images sonores projetées pendant les cultes à partir des toiles réalisées par l'artiste Daniel Schär, une pour chaque cantate. Le projet a été complété par cinq conférences évoquant des thèmes tels que «La Réforme dans notre région», «Les cantates de Bach, une prédication en musique» ou «Luther et la musique», les «Psaumes de Genève» et «Le monde de la Réforme et le nôtre». Une conférence-débat autour de la Réforme qui avait pour but une mise en perspective musicale, théologique,

historique, culturelle et sociale de la Réforme et ses conséquences jusqu'à aujourd'hui a complété ce projet couronné de succès et qui se poursuivra en 2018 par un culte et l'interprétation de la «Passion selon Saint Matthieu» BWV 244 au Palais des Congrès de Bienne à Pâques.

La traditionnelle journée «Osez le jour» placée cette année sous le signe de l'humour et du rire s'est déroulée à Sornetan au début du mois de mai. Elle a, comme par le passé connu un vif succès en regroupant des personnes de tout âge venant des quatre coins de l'arrondissement.

Enfin une balade gourmande organisée par le service d'animation auprès des populations migrantes a permis de créer de nouveaux liens entre migrants de différents pays et la population locale.

Afin de souligner l'importance de la communication à un moment où les églises se vident, le CSJ a mis sur pied une commission des médias dont le but est de conseiller le CSJ et les paroisses dans tous les domaines de la communication en particulier dans celui des relations et notre présence dans les médias et les réseaux sociaux. Elle permettra également de soutenir les efforts des professionnels du CSJ pour la mise en place opérationnelle de projets TV, radio et internet.

2017 peut donc être considérée comme une année riche en événements empreints d'un esprit d'ouverture. ■

Eglise réformée du canton du Jura

500 ans de la Réforme et Vision Eglise 21

 Christiane Brand
présidente du Conseil de l'Eglise

Les paroisses de l'Eglise du canton du Jura se sont également associées à la commémoration des 500 ans de la Réforme. Ainsi la quinzaine de panneaux de l'exposition itinérante, commémorant le passé et le présent du protestantisme, ont pris place successivement dans les trois lieux de culte de notre Eglise. Parallèlement, une série de conférences sur la Réforme par Martin Luther et une excursion à Genève étaient organisées par la paroisse de Delémont. Dans le cadre du projet «Cantates 17», deux cultes-cantates ont été célébrés successivement à Porrentruy et à Delémont ainsi que des conférences. Enfin, une quarantaine de jeunes se sont déplacés à Genève pour participer au week-end «Réformation». Dimanche 29 octobre, un culte cantonal a été célébré au temple de Porrentruy, coordonné par l'équipe pastorale avec l'appui des délégués à l'Assemblée de l'Eglise. La prédication s'est déclinée autour du slogan proposé par la FEPS: Oser; penser – pouvoir; agir – aimer-croire», illustrés par six personnages porteur chacun d'un verbe décliné par les officiants. Le cantique «Animés par Dieu. Engagés

— Suite à la page 56 —